



Diputados aprueban reforma con 335 votos

Se registran 152 sufragios en contra de PAN, PRD y MC y una abstención en el salón de plenos

OTILIA CARVAJAL Y ANTONIO LÓPEZ

—nacion@eluniversal.com.mx

Con respaldo del PRI, Morena y aliados, el pleno de la Cámara de Diputados aprobó la reforma para que el Ejército apoye en seguridad pública hasta 2028.

Tras casi ocho horas de discusión, la reforma fue avalada por 335 votos a favor del PRI, Morena, PT y PVEM, así como 152 sufragios en contra de PAN, PRD y MC y una abstención.

Sin embargo, no todos los priistas votaron a favor de la postura de su líder Alejandro Moreno, ya que la diputada Ana Lilia Herrera se abstuvo, mientras que José Yunes y Sue Bernal en contra y se sumaron las ausencias de las priistas Laura Barrera Fortoul y Frinné Azuara.

Del bloque de la 4T, la morenista Inés Parra fue la única en contra de la iniciativa, al señalar que "es una propuesta envenenada que viene del PRI" y denunció que su bancada negoció su aval a cambio de impunidad para Alito Moreno.

Durante la discusión en lo particular se aceptó una reserva del petista Reginaldo Sandoval, para que los militares estén en las calles hasta marzo de 2028, y no hasta 2029 como se modificó en comisiones.

El pleno aceptó otra reserva de la diputada del PT, Magdalena

del Socorro Núñez, para sustituir al Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública por el Sistema Nacional de Seguridad Pública, a fin de que sea el encargado de rendir un informe cada periodo ordinario sobre la capacitación de los cuerpos civiles de seguridad.

En la discusión en lo general, la diputada Yolanda de la Torre subió a defender su propuesta, arropada por la bancada tricolor y aseguró que no le hacía el "trabajo político" a Morena.

"No se trata de hacerle el trabajo político a Morena, esto no es político, es por el bien máspreciado que tenemos que garantizar y es la seguridad de las familias mexicanas", expresó.

"Vengo a esta tribuna a hablarle a la gente, a todas las víctimas de la violencia. A decirles que el PRI no les dará la espalda; que los priistas rechazamos la militarización del país, pero también estoy para decirles que jamás apoyaremos una decisión o medida que ponga en riesgo a los mexicanos", argumentó.

El vicecoordinador del PAN, Jorge Triana, afirmó que se está militarizando la seguridad: "El presidente más militarista de la historia moderna de este país se llama Andrés Manuel López Obrador. Nunca antes tuvimos tantos militares en las calles y nunca antes tuvimos tantos asesinatos violentos como hoy".

Por Morena, Susana Prieto insistió que no se puede hablar de militarización si un civil es el máximo líder de las Fuerzas Armadas: "Felicitó a Yolanda de la Torre por esta iniciativa que, por supuesto, la fracción de Morena respaldará", dijo.

El coordinador de MC, Jorge Álvarez Máyne (MC), acusó que en México "hay más soldados que nunca en las calles de México, pero hay más fosas que nunca en la historia de México y eso no lo pueden ocultar ni con su maquinaria de propaganda ni con videos de YouTube, ni con toda la sarta de noticias falsas que le recetan al país cada día".

Gerardo Fernández Noñora, del PT, celebró que el PRI "da la espalda a una posición que era incorrecta, llamada moratoria constitucional, una patraña, un eufemismo para estar bloqueando cualquier reforma constitucional en beneficio del pueblo".

Al aprobarse la iniciativa, los guindas festejaron en el pleno: "¡Sí se pudo!", "¡Sí se pudo!", coreaban y agitaban el puño.

La minuta pasó al Senado para su discusión que se perfila la próxima semana. Sin embargo, no se tienen asegurados los votos necesarios para su aprobación. ●

¿QUÉ SIGUE?

- El dictamen pasa al Senado de la República.
- La reforma requiere mayoría calificada para ser avalada en la Cámara Alta.
- Se necesitan 86 votos a favor de los 128 senadores que integran el pleno.

¿Cómo están integrados?

- Morena 60 senadores.
- PVEM 6 legisladores.
- PT 5 senadores.
- PES 4 legisladores.
- Les faltarían 11 para tener mayoría calificada que se requiere en el Senado de la República.



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
 EL UNIVERSAL <small>EL GRAN DIARIO DE MÉXICO</small>	6	15/09/2022	LEGISLATIVO



Los coordinadores del PAN, **Jorge Romero**, y del PRD, **Luis Espinosa Cházaro**, analizan la votación de la reforma para decidir la ruta que deberá seguir la alianza.

DIVISIÓN LEGISLATIVA

Así se registró la correlación de fuerzas

A FAVOR

 **Logró 200** sufragios a favor y 1 en contra.

 **Aportó 30** votos para sacar adelante la iniciativa priista.

 **Contribuyó con 41** sufragios a favor de la propuesta.

 **Apoyó con 64** votos a favor, 2 en contra y 1 abstención.

EN CONTRA

 **Con 112 votos** en contra trató de contener la iniciativa.

 **Pusieron 14** votos en contra los diputados del sol azteca.

 **Aportó 23** sufragios de rechazo a la iniciativa priista.

EL DATO

El presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, **Ricardo Monreal**, buscará consensos para alcanzar el aval a la minuta.